\boldsymbol{L}

Liguria.

a tradición oral y algunos estudiosos del siglo XVI, establecen el origen de la Familia **Petra** en **Marco Petreyo**, general romano perteneciente a la **Gens Petreia**, partidario de Pompeyo Magno y enemigo de César. Tras la derrota de Tapso y el duelo con el rey Juba I, **Marco** huyó de Zama, desembarcó en Liguria en Alba Docilia (Albisola) y se refugió en los Apeninos acogido por una tribu de

Superadas las invasiones bárbaras, la familia construyó, hacia finales del siglo X, los castillos de **Mongiardino** y **Pietra en Vobbia.** Ardizzone, en el 1040, vio confirmados sus derechos feudales por el Obispo de Tortona. A partir de aquí, la familia se difundió por la llanura de Pavía y Milán hacia la costa de Liguria y, a lo largo de la Vía Francígena, se extendió hasta Flandes e Inglaterra.



Con el apellido **Petra** o **Pietra** o **Shia de Petra**, la familia se instaló también en Génova contribuyendo de este modo en la creación del municipio "Compagna Communis" y de la sucesiva República de Génova.

Algunos miembros, que destacaron en el asedio de Antioquía durante la Primera Cruzada, en el año 1098, fueron apodados en el idioma Ligur **sciapa pria**, **shiapa petra**.

También en la época de la Primera Cruzada se consolidaron las primeras ramas extranjeras de los **Hide** en Inglaterra, en la zona de Chester, en la actualidad el Condado de Cheshire, los **Petrie** en Escocia y **de Petra** o **von Stein** en Flandes.

El apodo se convirtió en apellido en algunos actos notariales y en los Anales de Génova, a partir de 1163, en la forma escrita de **speça petra**.

En 1182 y 1189 **speça petra** fue Cónsul Mayor de la República de Génova, en la que se firmó un acuerdo para los derechos sobre el Castillo de Albisola y el tratado de paz de 1188 con Pisa.

En 1189 **speça petra** fue uno de los comandantes de la flota genovesa en la Tercera Cruzada y colaboró en la conquista de San Juan de Acre. En 1191 y 1194 **Fulco** o **Fulcone Speçapetra** fue Cónsul de los Jueces (Placiti).

La primera y la tercera cruzada, fueron la ocasión para una extensión adicional de la familia también en el sur de Italia, a lo largo de las costas del Mar Negro y en las principales islas del Mediterráneo.

En 1227, los enfrentamientos entre Génova y Savona, entre otros lugares en el Castillo de Albisola, dieron lugar a una rápida guerra de conquista.

Después de la victoria de Génova sobre Savona y sus aliados en 1227-28, con el compromiso alcanzado en Milán con los Alessandrini y con el **asalto a los Castillos Pietra y Mongiardino**, fue reincorporado a todos sus feudos en los Apeninos ligures y la familia adquirió más propiedades en Albisola.

En 1241 el obispo de Génova reconfirmó a **Opizo de Petra f. Jacobus** en los antiguos feudos de Mongiardino y Vobbia.

En el siglo XIII, con la conquista del Mar Negro por parte de Génova y la constitución de colonias, se formó la rama rumana y ucraniana de los **Petreius** o **Petraeus**.

En 1296, los **Petra** vendieron los feudos y los castillos de los Apeninos a la familia amiga de los **Spinola** y se trasladaron definitivamente a Albisola.

En 1389, **Gugliemus Schapapetra**, en calidad de Vice Podestà de Varazze, fue uno de los ocho redactores que escribieron y suscribieron los primeros **Estatutos de la Ciudad de Albisola**.

Antonius Sihapaprea condam Iohannis de Albizola, Bertholomeus, y Petrus Sihapaprea, fueron algunos de los hombres de Albisola que, en 1394, juraron lealtad al Municipio de Savona. En 1411, Pietro Schiappapietra fue capitán de los barcos de Savona.

lohannes Schiapapetre antianus Saone, en 1468 y en 1470, fue enviado como embajador a Milán y figura como Señor "domini" en varios actos de 1474.

La iglesia madre de la Familia Schiappapietra, la de **San Nicolò** en Albisola Superiore, estableció los registros de los bautismos y de los matrimonios a partir de 1566 y el de los difuntos desde 1597. Por lo tanto, a partir de estas fechas es posible trazar con exactitud los árboles genealógicos de todas las ramas familiares que existen en la actualidad.

En 1566 comienza la historia moderna de la familia y con ella las primeras emigraciones importantes.

A principios del siglo XVII algunos miembros se instalaron en Sevilla y Cádiz dando origen a las ramas de los apellidos **Chapa** y **Chapapria**.

En 1647, Giovanni Battista Schiappapietra emigró al nuevo mundo, después de haber españolizado el nombre a **Juan Bautista Chapa II** se convirtió en Secretario de muchos Gobernadores e historiador del Nuevo Reino de León, así como fundador de la rama mexicotexana de los **Chapa**.

En 1665 se fundó la Capellanía o Canonicado Schiappapietra con derecho de patronato laico en la iglesia Parroquial de San Nicolò en Albisola Superiore.

En el siglo XVIII, **Pietro** y **Giovanni Battista Schiappapietra** emigraron a Portugal y se convirtieron en los fundadores de los Schiappa Pietra de esa nacionalidad.

En 1768, **Vicente Chapaprieta**, junto a otros Ligures residentes en Tabarka tomados prisioneros por el Bey de Túnez, fueron rescatados por el rey Carlos III de España y enviados a Nueva Tabarca en Alicante, generando así la homónima rama española.

El siglo XIX fue testigo de una emigración más considerable y generalizada a los países de América Latina, especialmente a California, Argentina y Perú. Los hermanos **Federico**, **Antonio** y **Leopoldo Schiappapietra** inician diversas actividades empresariales en California contribuyendo a la fundación de Ventura y a la valorización del gran Rancho de Santa Clara del Norte.

En el siglo XIX, el canónigo **Antonio Giovanni Battista Schiappapietra** se convirtió en Preboste de Albisola Superiore, emprendió también la actividad de Arqueólogo realizando las excavaciones de la villa romana de **Alba Docilia**, redactó algunos textos sobre las excavaciones y sobre la historia de Albisola y procedió a la restauración de las iglesias parroquiales de **San Nicolò** y de **San Pietro**.

A principios de los años setenta, Luigi F. A. Schiappapietra compró en Neive, a los primos de su abuela materna, la Casaforte Cotti di Ceres y, en 2022, la Schiappapietra Finanziari Srl compra en Asti el Palacio Cotti di Ceres, con el rico patrimonio archivístico y bibliotecario.

El Archivo Cotti di Ceres, quizás el más importante de Piamonte en la historia del cultivo de la vid y de la vinificación, será compartido entre el Archivo del Estado de Asti, la Biblioteca Histórica de la Ciudad Metropolitana de Turín y el Palacio Cotti di Ceres en Asti.

Con las últimas adquisiciones, la Fundación adoptó una nueva denominación social: FUNDACIÓN SCHIAPPAPIETRA COTTI DI CERES.